

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Obras recibidas en la librería de Amengual y Muntaner

TEORIA DE LOS PROCEDIMIENTOS CONTENCIOSO-ADMINISTRATIVOS, por D. Nicolás Paso y Delgado.—Precio, 7 pesetas.
LOS ORIGENES DE LA CIVILIZACIÓN, por J. Lubbock, traducción de D. José de Casco.—Precio, 9 pesetas.
ANTROPOLOGIA, por Edward B. Tylor, traducción de D. Antonio Machado.—Precio, 9 pesetas.

¡Pum! ¡Pum! ¡Pum!
PUNCH premiado con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona.
Representante en Palma, D. Tomás Quetglas. Expenduría especial de tabacos, Constitución, 33.

En la tienda de som-
brerería de A. Bogani (Pelaires 102) se dejó extraviada una sombrilla de seda, que se devolverá dando las señas.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Resultado de una votación

Madrid 22 á las 11 n. (º)

En el momento de irse á votar en el Congreso la proposición del Sr. Villaverde el señor Martos abandonó la presidencia. Los conservadores y los conjurados prorumpieron en grandes aplausos y la mayoría en ruidosas protestas. Se produjo una confusión indescriptible. El Gobierno obtuvo 227 votos y la oposición 64.

La mayoría propondrá un voto de censura al Sr. Martos.

Noticias políticas

Madrid 23 á las 3 t.

Se atribuye al Gobierno el propósito de cerrar inmediatamente las Cortes.

Los conservadores se muestran satisfechos de que se aplaque la discusión del sufragio.

A propósito del proceso

Madrid 23 á las 3-15 t.

El púlico que acostumbra concurrir á las sesiones del juicio oral del crimen de la calle de Fuencarral ha victoreado en las calles á los representantes de la acción pública.

Las autoridades han disuelto la manifestación.

Efemérides

24 de Mayo de 1808

Alzamiento de Oviedo en defensa de la independencia de España

A semejanza del alzamiento de Valencia del cual nos ocupamos en el día de ayer, estalló otro por análoga causa en la ciudad de Oviedo, secundado por el Marqués de Santa Cruz de Marcenado, el Canónigo Llano Ponte, el Juez D. José de Busto y otras personas influyentes. Un repique general de campanas anunció á los habitantes que había llegado la hora de salvar la independencia de la patria, de defender la legítima soberanía de Fernando VII y de vengar las crueldades cometidas en Madrid por los emisarios de Napoleón. Sin dilación acudieron todos al parque para adquirir fusiles y municiones y acto seguido pretendieron apoderarse de los magistrados Conde del Pinar y Melendez Valdes, enviados por el General francés Murat para hacer respetar los acuerdos y disposiciones del intruso Monarca, y gracias á la oportuna intervención de un eclesiástico, pudo por entonces evitarse la efusión de sangre. Como los asturianos no se consideraban suficientes para coadyuvar eficazmente á todos sus compatriotas en la gloriosa obra de salvar la independencia de nuestro reino, solicitaron de los ingleses el auxilio necesario, y con efecto al poco tiempo desembarcó el General Sir Thomas Dyer con dos oficiales para ponerse á la cabeza de las masas populares. Desgraciadamente no bastó tampoco este auxilio para impedir que en el siguiente año penetraran los franceses en la ciudad y durante tres días sufriera los horrores del saqueo. Posteriormente y durante aquella época, experimentó la capital del Principado de Asturias varias alternativas ya volviendo al po-

(*) Este telegrama llegó á nuestro poder en la madrugada de ayer cuando teníamos cerrada la edición del periódico y por lo tanto no fué imposible insertarlo.

der de sus hijos, ya pasando al de los invasores, siendo de admirar el valor y abnegación que en estas ocasiones demostraron los habitantes.

DE NUESTRA COLABORACIÓN PARTICULAR

La producción y el comercio

EN IBIZA

V Y ÚLTIMO

Si fijamos la atención en el movimiento comercial, observamos que figuran en los cuadros de importación varios productos que Ibiza produce en exigua cantidad.

Las cosechas de aceite común son tan escasas, que en un año se han importado 33.563 kilogramos para el consumo, lo cual podría evitarse y aún destinar algunas cantidades á la exportación, que conquistarían los mercados, si se presentase dicho producto sin adulteraciones, mejorando el cultivo del olivo y perfeccionando el antiguo procedimiento que se sigue en la elaboración del aceite; pues el que se cosecha en Ibiza es de excelente calidad.

La recolección de granos raras veces es abundante. Casi siempre se malogran las cosechas, hecho demostrado por la experiencia que debiera influir en el ánimo de los labradores, obstinados en cultivar las gramíneas, con predilección á otras especies vegetales.

En un año se han introducido 190.130 kilogramos de cebada, para el abastecimiento de la población rural, pues sabido es que ésta emplea dicho grano solo ó mezclado con trigo para la confección del pan, y puede afirmarse que poca cantidad debió emplearse para cebar ganado de cerda, por cuanto se introdujeron 199.704 kilogramos de salvado, exclusivamente para este consumo.

Las cosechas de trigo también son escasas. Para el consumo, además de toda la producción, se importaron, en el mismo periodo, 1.740 kilogramos, y 356.204 kilogramos de harina.

Asimismo se importó vino por valor de 29.597 pesetas, en una isla que exportaría grandes cantidades, si se cultivase la vid en las vertientes suaves de las montañas, y en las extensas llanuras de San Antonio, las Salinas, San Lorenzo y San Carlos.

El fomento de la cría de ganado mular es un problema que no ha fijado la atención de los agricultores, después de la infructuosa tentativa de 1845, y la isla invierte más de 5.000 duros anuales en la adquisición de dicho ganado.

El valor de las producciones rurales enumeradas, que la isla puede producir en cantidades suficientes para el consumo cuando menos, se estima en más de 60.000 duros anuales; suma que podría destinarse al mejoramiento de las fincas rústicas y al perfeccionamiento de las industrias ligadas directamente con la agricultura.

Analicemos ahora el comercio de exportación:

El arbolado es la riqueza que más se utiliza en Ibiza. Durante el año 1884 se exportaron 347.644 kilogramos de almendra en cáscara y 127.371 kilogramos de almendrán, cuyo valor se calcula en 70.000 duros; y 1.552.050 kilogramos de algarrobas, por valor de más de 30.000 duros.

Los productos que se extraen de los bosques es otro de los principales artículos que alimentan el comercio de exportación, pero siempre con grave perjuicio de la agricultura. La cantidad de carbón vegetal, madera de pino y corteza del mismo árbol en rama y en polvo extraídos, en junto asciende á 1.651.500 kilogramos que importan poco más de 25.000 duros anuales.

La riqueza pecuaria apenas se explota, y rendiría pingües resultados si se mejorasen las razas y se destinaran los terrenos incultos y los prados á pastos comunes.

De los productos de la industria, hay dos que se extraen en crecidas cantidades, con buen resultado: la sal y el mineral plomizo. Del primer artículo se exportaron 5.114 toneladas métricas, y del segundo 421.000 kilogramos.

Aunque los datos correspondientes al año 1884, comparados con los de 1844, arrojan un aumento considerable en el comercio, no responden á las condiciones que el suelo reúne, ni á los adelantos modernos. En Ibiza se cultivan hoy con más esmero los campos, la producción aumenta progresivamente; pero la agricultura no ha alcanzado todavía el grado de desarrollo que en otros pueblos laboriosos y emprendedores. Esto depende no solo de la indolencia que sienten los habitantes de la isla, sello característico de las razas meridionales, sino también

de la feracidad del suelo, que sin esfuerzo produce lo suficiente para satisfacer las necesidades más imperiosas de la vida.

El desconocimiento completo de la ley de solidaridad, la falta de bancos agrícolas, la apatía de los propietarios y el carácter de los labradores, refractario á toda innovación, son las causas del atraso en que se halla la agricultura en Ibiza.

Cuando despierte el espíritu de asociación, y las inclinaciones á los estudios agronómicos dominen otros deseos; cuando se dirija con acierto el cultivo de los terrenos y los labradores rutinarios se conviertan en agricultores prácticos; la agricultura, principal fuente de riqueza de la isla, entrará en un periodo floreciente, la esfera industrial ensanchará sus reducidos límites, y el comercio de Ibiza alcanzará grandísima importancia.

ENRIQUE FAJARNÉS.

Comentarios

El Vigia Católico es un periódico que se publica en Ciudadela.

Empezamos por dar esta noticia porque seguramente la mayor parte del público ignora la existencia del colega ciudadelano.

Y una vez hecha la presentación (que como reclamo gratuito debe agradecerlos el colega) ya podemos decir que el *Vigia*, desde su atalaya, ha descubierto un suelto nuestro en las columnas de *El País*, suelto que se refería á las disposiciones del nuevo Código Civil acerca del Matrimonio.

A propósito de este suelto *El Vigia* nos endilga varias tonterías con ribetes de insultos (que despreciamos por venir de quien vienen) y además—y esto es lo grave—se mete á explicar el Código de un modo muy peregrino, desfigurando la letra y el sentido de las disposiciones legales; declarando en tono dogmático cuales cosas huelgan y cuales no; aconsejando á los Jueces qué es lo que deberfan hacer á juicio del colega, por más que este juicio no esté de acuerdo con Alonso (es decir, con el Código) y expresándose, en fin de una manera tan inconveniente como peligrosa.

Por esta última razón no hemos de seguir al colega en sus lucubraciones críticas, y si solamente aconsejarle que modere su afán de enmendar la plana á las Leyes, y mayormente cuando éstas han sido concordadas por S. S. el Papa León XIII y por nosotros copiadas, en la parte que ensucia, del *Boletín Oficial* eclesiástico de esta diócesis.

La Filoxera

No es con intento de alarmar á nadie que tomamos hoy la pluma para expresar nuestro temor, de que la ominosa plaga cuyo nombre encabeza estas líneas, haya invadido nuestra isla, sino precisamente para alcanzar el objeto contrario.

No una sino varias, son las personas que han traído hasta nosotros el rumor de que la filoxera ha aparecido en algunos viñedos de los términos de Manacor y Felanix.

Como cualquiera comprenderá, esta afirmación, aun cuando sea hecha por gente formal es demasiado absoluta para que podamos aceptarla sin discusión y sin conocimiento de causa; pero no es tampoco tan satisfactoria ni tranquilizadora que debamos menospreciarla ó desdenarla, de modo que en todo caso, y atendido el peligro que puede entrañar la presencia de la mencionada plaga, no puede haber más que ventajas en la parte preventiva.

Que hemos abrigado y continuamos abrigando el recelo de que la tal enfermedad si todavía no ha sido importada en la isla lo será, no tenemos inconveniente en decirlo; pero por de pronto y toda vez que los rumores de que nos hemos hecho eco subsisten y pueden estar fundados en la verdad, sin convencernos de que nuestro recelo sea ya un hecho, nos obstinamos en creer que puede serlo.

Por esta causa es que llamamos la atención de la Autoridad superior de la provincia, y de cuantas personas entienden en asunto de tanto interés y tan capital para la riqueza general de nuestra isla, con el fin de que se practique un reconocimiento minucioso y pericial en los sitios en donde se dice existen los presuntos focos.

En consecuencia del resultado del examen y de la requisita podrá entonces decirse si realmente los rumores repetidos tenían ó no fundamento; y en el caso afirmativo tal vez haya medio ó forma de aislar los sitios infestados.

En el caso venturoso de que no exista enfermedad, nada se habrá perdido, sino que por el

contrario se habrá logrado curarse en salud que es la mejor manera de indicarse.

Repetimos que la importancia de los intereses que pueden ser destruidos por la invasión filoxérica bien vale y bien merece sea tomada en consideración la idea que hemos expuesto y que esperamos será aceptada en atención al objeto saludable á que se dirige.

Agencias matrimoniales

La idea de concertar matrimonios por medio de agencias no es nueva: se ha llevado á la práctica en varios países, y hoy subsiste en Alemania, Inglaterra y Francia; pero en ningún país del mundo se ha desarrollado tanto esta industria como en los Estados Unidos.

No hay duda que el yankee es el prototipo del agente de Cupido; nadie como él desempeña este papel, ni sabe tocar las fibras más sensibles, así del corazón de la tierna doncella como las del más empedernido célibe; prueba lo el sinnúmero de agencias que hoy día se sostienen en las diversas ciudades de aquella república constituyendo verdaderas minas de riqueza.

Hace poco, el jefe de una de esas agencias en Nueva-York puso un anuncio solicitando agentes para que le ayudaran en su importante cargo.

A continuación publicamos íntegro el discurso con que dicho agente recibió á un joven que respondió á su llamamiento, y por el texto podrá el lector formarse idea exacta de este negocio.

«¿Venís á solicitar una plaza de agente? Bien, yo necesito muchos, pero muchos, no precisamente en Nueva-York, aunque aquí el negocio rinde; pero, amigo, en esos campos ¡cuánto se puede hacer! Allí la cosa está por explotar y los beneficios serían incalculables.

«Vamos por partes: comenzad por la clase 3.ª, por ahí principian todos sin distinción de capacidades, pudiendo luego ascender hasta llegar á ser jefe de una sucursal. Si estais empleado, tanto mejor; no abandonéis vuestra ocupación y empezad á trabajar entre vuestros amigos. Observad esta táctica: jamás diréis que estais en el negocio, sino que de una manera indirecta traeréis la conversación sobre la agencia, y hasta podéis indicar que un amigo vuestro logró por medio de ella una compañera fiel y amorosa; esto bastará para llamarles la atención: más tarde un número del *New-York Cupid*, así como encontrado por casualidad, será el último toque. Si me traéis parroquianos, tenedlo presente, os corresponderá el 20 por 100 de comisión.

«Muchas dificultades encontraremos en nuestro camino, pero no desmayéis; acudid á mi, yo os daré las soluciones y en último caso mandádmelos aquí.

«Este es un centro estrictamente moral y sólo se protege á la virtud. Puedo asegurar que las 4.000 aspirantes que figuran en mis listas, son honradas y virtuosas; algunas ricas, otras pobres, muchas ilustradas, algunas ignorantes, jóvenes, ancianas; en fin, de todas las escalas sociales y de todas las nacionalidades. El hombre más exigente y caprichoso encontrará seguramente en mi lista la mujer que desea.

«Aquí todo es secreto, jamás se revela el nombre de los pretendientes. Yo leo detenidamente las cartas y pongo en comunicación á la joven con el hombre que le corresponde y entonces entablan su correspondencia; á ellos toca decidirse, yo sólo doy los retoques necesarios y me encargo de la realización del matrimonio.

«Esta máquina produce diariamente dos casamientos, esto es, 60 mensuales; en fin, cuando menos 700 al año.

«Ahí teneis material suficiente para otros muchos, como son cartas, retratos, etc., etc., de millares de mujeres que ansian casarse, y no menor número de hombres que desean tener una esposa.

«Actualmente empleo en esta oficina diez escribientes, y cuento con muchos agentes, varias sucursales en diversas poblaciones y tengo una clientela numerosísima.

«Una observación os quiero hacer para que os sirva de norma en vuestro trabajo. En los años que llevo de experiencia he notado que por regla general las jóvenes norteamericanas de diecinueve á veinticuatro años de edad prefieren á los hombres de veinticinco á treinta años, y antes que casarse con uno de su propia edad se deciden por uno entrado en años. Ved los anuncios y os convencereis del hecho.

«Comprenderéis ahora cuánto bien podeis hacer á la humanidad uniendo en santa armonía á seres que os deberán su felicidad, y sobre todo, amigo mio, se va ganando en la partida una comisión respetable. Decidíos, pues, y guerra sin cuartel al celibato.»

La agencia tiene un periódico. Este se publica todos los meses y consta de 10 páginas, seis de las cuales están llenas de anuncios por el estilo de los que á continuación reproducimos: «¿Hay algún caballero de edad avanzada en cuyo hogar falte la alegría? Una señora de sesenta años que ha perdido todos sus hijos desea conocerle.

No le guían miras mercenarias, pues tiene sobrados recursos.»

«Una señora norte-americana divorciada, de cuarenta años de edad, de cultura, refinamiento, respetabilidad y esbelta figura, pero actualmente en circunstancias apuradas, desea contraer matrimonio con un caballero de cuarenta á ochenta años de edad capaz de apreciar los encantos de una alegre y amante esposa.»

NOTICIAS

Del Extranjero

El jardín de aclimatación de París acaba de recibir 40 avestruces de las más pura especie. Muchas de estas aves tienen el plumaje de color azul. Proceden del país de Somalis.

El embajador de China en Washington (Estados Unidos) gasta más dinero en telegramas que el gobierno de la república norteamericana.

Para comunicar con el gabinete de Pekin emplea el diplomático chino una cifra cuya tarifa es especial; y como sus despachos cuestan á razón de 20 pesetas por palabra, sus gastos telegráficos son, por término medio, de mil duros á la semana.

Hace pocos días pagó 2.000 duros por un despacho con motivo de las revueltas de Milwaukee.

Sus despachos, enviados por cable á China, van primero al Havre, y de allí á Adén; luego atraviesan el mar de Arábia, y pasando por el Indostán y Siam, llegan á Pekin.

M. Couturier, juez de instrucción de un distrito de París, se constituyó uno de estos últimos días en la casa de un negociante, desde la cual se dirigieron injurias por teléfono al presidente de la república, con quien dicho negociante pidió comunicación á la central el día que se inauguró la Exposición Universal.

El tribunal se propone aplicar al caso presente el art. 222 del Código penal, que castiga las ofensas inferidas á los magistrados del orden administrativo, por medio de las palabras, escritos ó dibujos que no hayan llegado á hacerse públicos.

En Tolón se construye en la actualidad un buque submarino tipo *Gymnote*, en vista de los resultados obtenidos con éste.

El nuevo submarino será de menores dimensiones y tendrá por objeto destruir los torpedos fijos, para lo cual irá provisto de unas potentes tijeras que cortarán los hilos ó cables que los enlazan.

El mecanismo y los motores son semejantes á los aplicados al que en la actualidad verifica sus pruebas en Cherbourg.

Ha empezado en París la venta en pública subasta de los efectos, muebles, obras de arte y objetos curiosos que pertenecieron al inolvidable Tamberlick.

Los hijos del gran tenor, Teodora y Alfredo, coincidieron en la idea de la subasta para evitar celos y rivalidades.

El importe de lo vendido hasta ahora asciende á 50.000 francos. Los mejores recuerdos los han adquirido los artistas Faure, Ibos y Campot. El marqués de Altavilla ha comprado

también algunos objetos. El público que ha acudido á la subasta se componía de una mezcla de amigos del gran tenor, de músicos, artistas, «amateurs», preñados y curiosos que se disputaban algunas gangas. La mayor parte de las cosas se han vendido por la mitad del precio en que estaban tasadas.

Según noticias de Buenos Aires, la inmigración en la República Argentina durante el pasado mes de Abril ascendió á 15.500 personas. la mayor parte procedentes de Italia y España; pero añádesse que para este mes se espera una cifra mayor. Créese que durante el año actual no bajará de 250.000 inmigrantes.

Noticias recibidas de Haití participan haberse proclamado la soberanía de Francia en las islas de Burutu y Rimatara.

La cañonera francesa *Volage* intentó anexionarse las islas de Potohunga y Manaluti; pero los indígenas habían izado la bandera inglesa.

Inglaterra y Portugal

Las relaciones entre esos dos países, que en un tiempo fueron tan cordiales como reclamaba la especie de protectorado que la primera ejercía sobre la segunda, no sólo se han entibado, sino que han tomado un aspecto de acritud muy marcado.

Según dicen á un colega, al recibir el Marqués de Salisbury una diputación de misioneros ingleses, que fué á visitarle para pedir la protección del Gobierno en la región de Nyassa, amenazada por Portugal, el jefe del Gobierno se expresó en estos términos:

«Portugal no ha mostrado nunca gran simpatía hacia los europeos en los conflictos de éstos con los árabes y con los naturales de Africa. Ha hecho algo peor Portugal. Ha puesto cuantos impedimentos están en su mano para impedir que los europeos establecidos en las regiones de Africa cercanas á sus dominios reciban armas para su defensa y protección personal.

En cuanto á la región de Nyassa, Inglaterra no considera que Portugal tenga derechos sobre aquel territorio.

No creo tampoco que haya peligro de que Portugal se apodere de las misiones y de las estaciones inglesas de aquel país.

Inglaterra no ha izado su bandera sobre el Nyassa. Pero el Gobierno está resuelto á recurrir, en caso necesario, á la acción más enérgica que permitan los medios diplomáticos para proteger á los misioneros frente á los portugueses.»

De la Península

Anúnciase como seguro que á principios de la temporada de baños visitará los de Panticosa S. A. R. la infanta doña Emilia.

Se trata de que en la presente semana active sus trabajos sobre presupuestos la comisión general del Congreso. Es probable que algunos diputados de la mayoría discutan detenidamente los dictámenes de las subcomisiones, y planteen discusiones sobre puntos no examinados por aquellas.

El diputado liberal Sr. Comenge ha presentado una enmienda al artículo 1.º de la ley del sufragio, pidiendo la agregación previa para el reconocimiento de aquel derecho.

La Liga de Contribuyentes de Málaga ha dirigido una exposición á las Cortes pidiendo la reforma del actual sistema de tributación, á fin de que desaparezca el *cupo fijo* en el reparto y

cesivamente ligero, convengo en ello, en el fondo tiene tanto corazón como talento.

—Precisamente creo lo mismo, señora; que tiene tanto de lo uno como de lo otro.

—¡Ah! ¡esto es verdaderamente insoportable! —murmuró la Marquesa, dejando caer los brazos como desesperada.

En el mismo momento vi agitarse violentamente el portier que cubría la puerta, cerca de la que estábamos sentados, y la Condesita, saliendo del escondrijo donde la había confinado no sé que juego, apareció de pronto á nuestra vista, marchando á reu i se en seguida con los jugadores, que la esperaban en un salón inmediato. No pude menos de mirar á la Marquesa y exclamar:

—¡Cómo! ¿estaba ahí?

—Sí, señor. Estaba oyéndoos, y además nos veía. En vano he multiplicado las señas; nada ha comprendido usted.

Algo confuso me dejó la revelación, y deploré la dureza de mis palabras, porque atacando con tanta violencia á esta joven, cedía más bien al calor de la controversia que á formal aversión. En el fondo me es indiferente, pero me irrita oír alabarla tanto.

—¿Y qué debo hacer ahora?—pregunté á la señora de Malouet.

—Nada; eso es lo mejor.

El soplo más ligero hace desbordar una copa llena, y por esta razón el disgusto de esta escena ha exagerado el tedio que no me abandona desde mi llegada á esta morada de placeres. Esta continúa alegría, este movimiento convulsivo, estas carreras, estos bailes, estas comidas, esta alegría sin tregua y este eterno ruido de

cobranza de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería; que el cupo se reduzca en la proporción que requiere la situación penosa de la propiedad; que se rectifiquen en baja inmediatamente las cartillas evaluatorias, y que no exceda del 14 por 100 el tipo á que se reparta dicho tributo.

Dice el *Diario de Tarragona*:

«Por segunda vez se ha constituido el jurado en esta ciudad.

Se ha visto una causa por robo.

Se trataba de seis cucharadas de madera y el veredicto del jurado fué favorable al procesado, que salió absuelto.

Sin perjuicio de reseñar los pormenores del juicio, sólo diremos que parece poco serio reunir el jurado distraído de sus quehaceres á multitud de personas para entender en hechos de poquísima significación.

Si no se reforma la clasificación de los delitos, dejando al juez ordinario los de menor cuantía, ya les ha caído que hacer á los señores jurados.»

Leemos en *El Noticiero Universal*, de Barcelona:

«El capitán del vapor inglés *Pensher*, mister M'Gregor, que procedente de Cardiff llegó anoche á este puerto, ha comunicado la noticia de que ayer mañana encontró á unas noventa millas al vapor-correo de Buenos Aires *Reina María Cristina*, de la Compañía Transatlántica, navegando á la vela, á consecuencia de tener avería en la máquina.

El capitán del *Pensher* se puso al habla con el del *Reina María Cristina* para preguntarle si necesitaba remolque, pero obteniendo contestación negativa, siguió viaje en dirección á este puerto.

Probablemente el *Reina María Cristina* habrá fundeado en Almería ó en algún otro puerto del Mediterráneo, en donde es posible aguardar de la llegada del *Elcano*, que ha zarpado esta tarde de nuestro puerto, para remolcarlo hasta Cádiz.

Seguramente las averías del nuevo vapor-correo serán de escasa importancia y no habrá novedad en el pasaje, de lo contrario habría aceptado el remolque del vapor inglés.»

Procedente de Santo Domingo y de paso para Madrid, llegará en breve á Málaga un extraño personaje.

Se trata de un obispo negro, ó mejor dicho de un negro que entre los suyos goza de las preeminencias de obispo, siendo tenido por un infatigable apóstol de la religión cristiana.

Distínguese por su talento y elocuencia, así como por una vastísima instrucción.

Ha debido llegar ya á Cartagena el nuevo acorazado *Pelago*, en donde arbolará la insignia del contralmirante jefe de la escuadra de instrucción, que arbolaba actualmente la *Numancia*, cuyas calderas se hallan en mal estado.

Dicen de Zaragoza que á 500 personas les ha sido notificada la formación de expediente de defraudación á la Hacienda por haber tomado cédula de clase inferior á la que les correspondía.

Esta semana se verificará en el Palacio de Cristal del Parque de Madrid, una Exposición de Bellas Artes, que durará quince días.

Los cuadros expuestos pasarán de 200, contando entre los expositores las primeras firmas.

El precio de entrada será de una peseta excepto los viernes, que costará dos. Los domingos la entrada será gratis.

fiesta me cansan y disgustan. Deploro amargamente el tiempo que he perdido en lecturas é investigaciones ajenas á mi misión oficial, y que la han retrasado; deploro también las concesiones que las amables instancias de los Marqueses han arrancado á mi debilidad, y sobre todo, amigo Pabo, deploro el abandono del valle del Tempé. Indudablemente existen en este reducido centro sea al bastantes personas ilustradas y benévolas para formar elementos de relaciones agradables y hasta elevadas; pero estos elementos se encuentran ahogados en el torbellino mundano y vulgar, sin que se les pueda desprender, á no ser con mucho trabajo, con mucha fatiga y nunca sin mezcla. Los Marqueses de Malouet, y hasta el mismo señor de Breuille, cuando sus insensatos celos no le privan del uso de sus facultades, son seguramente personas muy ilustradas y distinguidas; pero la diferencia de años abre abismos entre nosotros. En cuanto á los jóvenes y á los hombres de mi edad que encuentro aquí, todos marchan con paso más ó menos rápido en el sendero de la señora de Palma, y basta que no les siga para que no me muestren cierta frialdad muy cercana á la antipatía. Mi orgullo me impide avanzar hacia ellos, á pesar de que dos ó tres me parecen agradables y revelan instintos superiores á la vida que hacen.

Con ocasión de esto suelo hacerme la siguiente pregunta: ¿valemos más tú y yo que esta turba de alegres comensales y amables vividores, ó solamente nos diferenciamos de ellos? De la misma manera que nosotros, tienen honradez y honor, y como nosotros, tienen virtud y religión propiamente dicha. En esto somos igua-

De la Provincia

El día veinte y uno del corriente, á la una de la madrugada, falleció en Son Servera, de donde era natural, D. Antonio Llull y Lliteras, distinguido farmacéutico, autor del elixir vermífugo que lleva su nombre, y cuyo secreto de fabricación ha trasmitido afortunadamente á su viuda.

El mismo día se le hizo un entierro suntuosísimo que demostró el aprecio en que era tenido el difunto por parte de todos sus convecinos. Asistió el Ayuntamiento en masa, de cuya corporación fué Secretario por espacio de 21 años, y casi todo el vecindario de Son Servera. Para hacerse cargo del número de acompañantes bastará decir que éstos, llevaban 571 luces entre cirios y hachas de viento.

Descanse en paz el que fué en vida persona honradísima y ciudadano distinguido.

Menorca

Se ha incorporado á su cuerpo procedente de Palma el capitán del 8.º Batallón de Artillería, de guarnición en Mahón, D. Francisco Villalonga Boneo, con un teniente y 15 individuos de tropa.

—El *Liberal* ha visto un racimo de naranjas cojido en un huerto de la propiedad de Miguel Carreras, de Llumesanas; del cual se destaca una naranja que llama la atención por su forma de bellota voluminosa; pues alcanza diez centímetros de larga y el grueso proporcionado. La originalidad de la forma llama la atención y ofrece sin duda alguna un ejemplar raro.

—Dice un colega de Mahón que á alguna distancia de la costa Este de aquella Isla hace días se está observando una considerable afluencia de delfines de los cuales se ha cogido uno joven, de pequeñas dimensiones. Con la presencia de estos molestos habitantes del mar, sobre todo para los pescadores, ha coincidido la abundante cosecha de caballa y aladogue de que se ha visto estos días, tan extraordinariamente surtida a Pescadería de esta ciudad y la del inmediato pueblo de Villa-Carlos.

Ibiza

El 30 de este mes debe bendecirse en Formentera una nueva iglesia dedicada á San Fernando.

—En la noche del domingo próximo pasado dos hermanos que se dirigían á coger nidos de pájaros por un monte del término de San Antonio de Ibiza, al llegar á lo más alto de la cumbre, uno de ellos tuvo la desgracia de resbalar, rodando una distancia de más de 40 metros. El infeliz quedó muerto en el acto y con la cabeza toda destrozada.

Según relación que publica *La Gaceta* del día 16 del corriente de los destinos civiles vacantes en esta provincia que han de ser provistos con sargentos y licenciados del ejército figurarán las siguientes plazas.

	Pesetas
Guardia municipal montado de Palma	900
Sepulturero de Algaída	432
Alguacil de Alcudia	250
Escribiente auxiliar de idem	250
Depositario de idem	150
Secretario-contador de la Casa Misericordia de Palma	999

De la Capital

Ayer tarde al largarse el vapor *Isleño* para Barcelona ocurrieron las mismas ó muy parecidas escenas á las que tuvieron efecto el martes; pues era tan crecido el número de los emigrantes á América como en el correo anterior,

les. Solamente de nuestros gustos y placeres no se parecen: todas sus preocupaciones se cifran en las ligerezas propias del mundo, en los cuidados de la galantería y en la actividad material; las nuestras estriban casi exclusivamente en el ejercicio del pensamiento, en las ocupaciones del espíritu, en las obras buenas ó malas de la inteligencia. Bajo el punto de vista de la verdad humana, y siguiendo la apreciación común no puede dudarse que la diferencia nos favorece; pero en otro orden más elevado, en el orden moral, y por decirlo de una vez, delante de Dios, ¿subsiste esta superioridad? ¿No obramos lo mismo que ellos, cedendo á una inclinación que nos arrastra de un lado más bien que de otro, ó podemos decir que obedecemos á un gran deber? ¿Cuál es á los ojos de Dios el mérito de la vida íntima tua? Parece algunas veces que profesamos al pensamiento como una manera de culto pagano, que Dios no estima, y al que tal vez le ofende. Pero más bien creo que quiere que se use del pensamiento, aunque sea en contra suya, y que considera como homenaje todos los estremecimientos de este noble instrumento de alegría y de tortura que ha puesto en nuestro poder.

En las épocas de duda y turbulencia, ¿no llega á ser la tristeza una especie de piedad? Deseo creerlo así. Tú y yo nos parecemos algo á las pobres esfinges meditabundas que hace tantos siglos piden en vano á las Tebaidas del desierto la clave del eterno enigma. ¿Será esto locura mayor todavía y más culpable que la negligencia feliz de la Condesita? Ya lo veremos. Entretanto, conserva por nuestra amistad ese fondo de melancolía sobre que bordas tu dulce jovia-

FOLLETTIN DE «LA ALMUDAINA» 15

OCTAVIO FEUILLET

LA CONDESITA

(Obra traducida por D. F. Norberto Castilla y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

—Creo, señora, que le es á usted imposible creer en el mal.

—¡Bah! aseguro á usted que no da en este momento pruebas de sagacidad. ¡Se le parecen tan poco esas historias de amor que le atribuyen! ¡Es una niña que ni siquiera sabe lo que es amor!

—Estoy persuadido, señora. Su vulgar coquetaría es suficiente prueba de ello, y hasta estoy dispuesto á jurar que los arrebatos de la imaginación ó de la pasión son completamente extraños á sus errores, que por esta misma razón quedan sin excusa.

—¡Oh! ¡Dios mfo!—exclamó la Marquesa cruzando las manos:—¡calle usted! ¡es una pobre niña abandonada! La conozco mejor que usted.... y le aseguro que bajo ese aspecto ex-

lo cual corrobora la idea que ya tenemos formada de que la fiebre se propaga, erece, se extiende y amenaza con desmembrar nuestro territorio de la parte más activa de su población.

Pero si tristeza y lástima nos causa este hecho por sus efectos en nuestra tierra y por la ausencia de tanta gente infeliz que va en busca de quimérico bienestar, nos da miedo por sus consecuencias en un plazo no lejano, en el plazo de su retorno; pues la mayor parte de estos mal aconsejados é ilusos han de regresar desengañados y más pobres que no partieron y para entonces es acertado esperar mayor miseria que no la que puedan engendrar con su partida hoy.

En los exámenes que se celebraron ayer ante el Tribunal competente, fueron declarados para ejercer el cargo de procurador los señores siguientes:

- D. Mateo Obrador y Bannasar.
D. Juan Pomar y Munar.
D. Bernardo Palmer.

Desde que se ha venido trabajando sin interrupción en las obras de prolongación de nuestro puerto los temporales de la mar y por consiguiente el oleaje ha ido á morir cada vez más lejos de la playa en donde moría antes, esto es, frente á la desembocadura de la Riera.

Efecto de esta desviación de las aguas vivas ha sido el haber crecido de una manera extraordinaria a las hierbas marinas en la playa nombrada en términos de ocupar ya en la actualidad un area muy grande cuya extensión apreciamos en algunos miles de metros cuadrados. Resultado de esta obstrucción es que las aguas aprisionadas por las tales hierbas carecen de movimiento y por lo tanto de renovación, siendo no solo posible sino probable que se corrompan y se conviertan en pudriero de las plantas marinas y todo aquel espacio es inmenso foco infeccioso.

Sometemos esta ligera descripción al juicio de la Junta de Sanidad, á cuyos individuos suplicamos fijen su atención sobre el extremo importante que contiene.

Ayer se embarcó para Barcelona y Madrid el conocido abogado y Diputado Provincial don Alejandro Rosselló.

El vapor Santuari que llegó ayer por la mañana procedente de Cette y Porto-Colom, saldrá esta noche para Porto-Cristo y Cette.

Por disposición del teniente de alcalde señor Gamundí ayer fueron retirados de la venta en la Plaza Mayor y hechados al sumidero 110 kilogramos de pescado que se hallaba ya en descomposición.

Ayer quedó colocada en el Cementerio la estación telefónica que debe unirle con la red general de esta ciudad.

Se trabaja activamente para instalar las demás instalaciones.

A propósito de lo que decimos en otro lugar sobre la aparición de la filoxera en los viñedos de esta isla, hemos sabido á última hora que anoche se reunió la Junta de defensa contra la filoxera y acordó que los Sres. D. Francisco Satorras y D. Pedro Estelrich pasen á visitar las viñas que se suponen atacadas para ver si efectivamente la alarma tiene fundamento.

Hasta ahora, creen muchas personas que la enfermedad de que están atacadas las viñas en cuestión es la conocida en mallorquín por *cuchvert*.

Ayer se inauguró en nuestras playas la temporada de verano con haber empezado á bañarse detrás de la pescadería del muelle siete ú ocho mozoletos de doce á diez y seis años, enteramente desnudos.

Afortunadamente la hora no era de las de paseo y por tanto la gente por la muralla no abundaba; pero como es de suponer que el hecho puede tomar crecimiento convendría poner el conveniente remedio.

Se halla casi enteramente acopiado el material necesario para procederse al ensanche del puente denominado de Tirador, de modo que las obras empezarán dentro de pocos días.

Ya dijimos en su día al dar noticia de esta importante modificación que sería de resultados beneficiosos para el público.

El vapor Menorca trajo ayer de Mahón una respetable cantidad de cabezas de ganado vacuno, lanar y de cerda.

Teatros

Según nos participa la empresa del Teatro-Circo, han sido contratados para formar parte de la compañía de zarzuela que debe actuar en aquel coliseo, las primeras tiple D.ª Julia del Castillo y D.ª Magdalena Delgado, la segunda tiple D.ª Dionisia Lopez y los bajos D. Vicente Carbonell y D. Juan Peris.

Para dar algunas representaciones en el Teatro Principal, va á llegar el lunes una compañía de ilusionistas mecánicos rusos.

No podían venir en mejor ocasión; porque con el desenlace que ha tenido la última compañía de opera, de lo que más necesitados estamos es de eso.

De ilusiones.

Higiene de la vejez

En unas curiosas cartas que D. Tomás Pellicer ha publicado sobre la «Higiene de la vejez», se consignan las siguientes reglas:

1.ª Como en la vejez el calor natural es mucho menor, se debe procurar que se conserve aumentando el del exterior. Así es que los abrigos, una cama caliente y una alimentación confortante, y si es posible, habitar bajo un cielo más templado, son otros tantos medios de prolongar la vida.

2.ª Es menester que los alimentos sean fáciles de digerir, prefiriendo á los sólidos los líquidos, saturados de sustancias nutritivas bajo un pequeño volumen, y más estimulantes que en épocas anteriores. Por eso las sopas calientes y condimentadas convienen tanto á los viejos, así como las carnes tiernas y bien asadas, los vegetales nutritivos y el vino generoso.

3.ª Los baños tibios son excelentes para aumentar el calor natural, favorecer las excreciones, sobre todo las de la piel, y disminuir la sequedad y la rigidez de todas las partes del cuerpo. Todas estas cosas son apropiadas á las necesidades de esta edad.

4.ª Se evitarán todas las evacuaciones considerables como las sangrías, las purgas, el ejercicio llevado hasta producir el sudor, y toda otra pérdida humoral. Estas evacuaciones agotan los restos de las pocas fuerzas que quedan y aumentan la sequedad y la rigidez.

5.ª A medida que se avanza en edad, es menester establecer un orden y una regularidad en todas las acciones de la vida. La comida, la bebida, el sueño, el ejercicio, el reposo, las ocupaciones, todo debe ejercitarse y marchar bajo el mismo orden.

6.ª Es necesario hacer ejercicio, pero con moderación, sin agitarse; el mejor, ir en carruaje, y hacerse frotar el cuerpo. Es conveniente hacer uso para las fricciones de sustancias aromáticas y fortificantes, las cuales disminuyen la rigidez y sostienen suave la piel. Se evitarán, sobre todo, las conmociones físicas, que, á esta edad, son de un éxito fatal.

7.ª Las afecciones dulces y las ocupaciones agradables son del mejor efecto. Pero hay que evitar las pasiones violentas que pueden matar repentinamente en la vejez.

8.ª Es menester tratar de hacerse de un carácter alegre y sereno que produce siempre la dicha doméstica, unido á los recuerdos de una vida que no ha sido enteramente inútil y á las esperanzas de un porvenir risueño aun más allá de la tumba.

La disposición del espíritu que nace del trato de los niños y de la sociedad de los jóvenes, es también muy saludable en la vejez; los juegos inocentes de los unos y las agudezas chispeantes de los otros tienen, por decirlo así, la virtud de rejuvenecer.

La esperanza es, sobre todo, un excelente medio de prolongar sus días, porque retarda el término formando incesantemente nuevos planes, nuevas empresas que, si no fatigan, tienden á retardar, siquiera sea en la idea, el término de la existencia. Así vemos con frecuencia que un instinto secreto guía por ese camino á los viejos; ellos piensan en construcciones, plantaciones, y encuentran un placer infinito con esta pequeña ilusión, por lo cual parece que quieren estar seguros de su vida.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 21 del actual:

Orden para la busca de una jóven que se fugó de su casa paterna de Burdeos.

Tarifa gradual del impuesto sobre compañías de seguros.

Subasta de obras en el cementerio de Lluchmayor.

Invitaciones á industriales que quieran celebrar conciertos de consumos con las municipalidades de Campos y La-Puebla.

Arriendo de los derechos de consumos de Sineu, Pollensa, Establiments, Santa Eugenia, Algaida y María.

Llamamiento á los que se crean con derecho á las herencias de Sebastian y Juana Ana Gibert hermanos.

Requisitoria para la captura de Damiana Vigo, procesada por contrabando de tabaco.

Venta de una finca y de mitad de dos, situadas en el término de Pollensa, y de otra finca, situada en el de Alcudia.

Llamamiento á los que se crean con derecho á la herencia de D.ª Francisca Pujol y Aloy.

Venta de la finca denominada Son Palut, término de Manacor.

Anuncios de sorteos de vocales para las juntas del Jurado en los partidos judiciales de Manacor é Inca.

Llamamiento á los causahabientes de los acreedores de D. Juan Olivar y Portella, interesados en un concurso de acreedores pendientes en el juzgado de Mahón.

Otro á los dueños de 22 bultos de tabaco de contrabando apresados por guarda costas en la costa de Cabrera y al dueño de un falucho detenido en aguas de Llobets (Lluchmayor).

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Balance de La Solidez.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 20 del actual:

Gobernación.—Real orden desestimando un recurso de alzada interpuesto por nueve diputados provinciales de

Palencia, declarando válida la elección de presidente, hecha por la Diputación el 10 de Noviembre último. Fomento.—Provisión de cátedras en las Universidades Central y de Santiago.

Pasatiempos

—No hay nada mejor para las calles que el entarugado.

—¿Lo cree usted así?

—¡Naturalmente! ¡Cómo que le debo mi fortuna!

—¿La fortuna?

—Sí, señor; iba mi tío, un viejo sordo, por una calle entarugada, sin oír el ruido de un coche. El cochero le alcanzó, le atropelló y le dejó muerto en el acto.

—¿Herédó usted?

—¡Seis mil duros de renta! ¡Es una gran mejora el adoquinado de madera!

Sociedades y Corporaciones

Compañía Curtidora Industrial en liquidación

Por acuerdo de la Comisión liquidadora se convoca á los señores tenedores de acciones á la Junta general extraordinaria para el 24 del corriente á las 8 de la noche en las oficinas de la Sociedad, S. Bartolomé, núm. 41, al objeto de darles cuenta del estado de la liquidación, y resolver otros asuntos.

Para tener derecho de asistencia deben los señores accionistas depositar sus títulos en la caja de la Sociedad antes de las 7 de la tarde del día 23 y en todos los días laborables de 4 á 7 de la tarde.

Se previene á los accionistas que tengan resguardo de acciones depositadas, que se sirvan renovarlas á las horas indicadas para asistir á dicha Junta.

Palma 20 Mayo 1889.—Por la Comisión liquidadora—El Secretario, J. Ripoll. 3—3

Academia de Derecho

Desde el lunes 27 del corriente de 12 á 2 de la tarde en los días no festivos, queda abierta en la Secretaría de esta Academia (Zavellá-16 2.ª derecha) la matrícula para el curso que empezará á principios de Junio, preparatorio de los exámenes libres y oficiales extraordinarios de Septiembre. Lo que se anuncia para conocimiento de aquellos á quienes pueda interesar.

Palma 22 de Mayo de 1889.—El Secretario interino, Mateo Jaume.

Alcaldía de Palma

Habiéndose procedido por los dependientes de esta Alcaldía al reparto á domicilio de las hojas para la formación del padron de este vecindario en cumplimiento de lo dispuesto en la ley; he creído conveniente, atendiendo á la notoria importancia de este servicio, hacer presente á los habitantes de este municipio las prevenciones siguientes:

1.ª Todos los que el lunes proximo 27 del actual no hubiesen recibido la hoja de padron ó se les hubiese extraviado ó inutilizado, ó bien necesitasen mas de una, se presentará en la Casa Consistorial á recoger los ejemplares que necesitare.

2.ª Los individuos á quienes el día 29 del que cursa no se les hubiese recogido á domicilio por los dependientes de esta Alcaldía la hoja de padron, la presentarán en esta Casa Consistorial desde el espresado día hasta el día 31 inclusive del referido mes.

3.ª Para exigir la debida responsabilidad á los que dejasen de llenar el servicio del empadronamiento de que se trata, no podrá servir de excusa alguna el no haber recibido la hoja en blanco ni el no haberse sido recogida á domicilio una vez escrita.

Palma 22 de Mayo de 1889.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Instituto Balear de Vacunación directa

El viernes y sábado de la presente semana de 11 de la mañana á 1 de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, San Francisco, 6 entresuelo, por última vez en la presente temporada. Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Palma 22 de Mayo de 1889.—El Secretario del Instituto, Gerónimo Ripoll.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Felipe Neri continúa. Al anochecer el mes de Mayo y en seguida la reserva.

Otras funciones



Mañana á las nueve en la Real Capilla de Palacio se verificará el mes de las flores á María con solemnidad á la intención de D.ª Josefa

Fuster, por el eterno descanso del alma de don Ignacio Fuster y los suyos.

R. I. P. A.

Visita á la Corte de María

En la Merced, á la Virgen su Titular.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 21

Varones. Ninguno.
Hembras. Tres.

Matrimonios

Día 21

D. Pedro Morell y Verd con D.ª Catalina Verd y Mayol.

Defunciones

Día 22

Alejandro Ferrer N colau, soltero, de 38 años, calle de San Elias, de asistolia.

Catalina Pons Joy, viuda, de 80 años, calle de S. Miguel, de apoplejía.

María Palmer Vidal, viuda, de 72 años, Campos, de neumonia.

Francisca Ripoll Barceló, soltera, de 17 años, calle de la Merced, de ileo intestinal.

María Balaguer Sol, de 2 años, calle de Ballester, de catarro.

Registros del puerto

Día 23

Á LA PUERTA DEL SOL.

Estado de la atmófera.—Despejada en todos los rumbos, brumosa sobre los horizontes del E. y S. con un cejo sobre el poniente, y ligeros arboles.

Idem del viento.—Levante fresquito. Durante el día entró la brisa á las diez después de caído el terral.

Idem de la mar.—Rizada del viento y en diversos rumbos picadita de las rachas. Ligero oleaje, arrastre del S. E.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigla de Portopí.—Sin señal.

Movimiento de buques

Día 22

FONDEADOS

De Barcelona jabeque Balisario, matrícula de Palma, de 86 ton., pat. Mateo Bosch, con 4 mar. y efectos.

De Alicante é Ibiza vapor Jaime II, matrícula de Palma, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 19 mar., 17 pas., valija y efectos.

De Ibiza balandra S. José, matrícula de Palma, de 33 ton., pat. Bartolomé Bosch, con 5 mar. y efectos.

De Cartagena polacra goleta S. Salvador, matrícula de Felanitx, de 69 ton., pat. Juan Roca, con 5 mar. y efectos.

DESPACHADOS

Para Marsella polacra goleta Soller, matrícula de Soller, de 110 ton., pat. Antonio Castañer, con 6 mar. y vino.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 22

Cerdosas
Vacunas 9
Lanares. 81

PASAJES SUBSIDIARIOS

PARA LA

República Argentina (Buenos-Aires)

Los que deseen obtenerlos recibirán gratuitamente toda clase de noticias dirigiéndose al Director de la Oficina oficial de Información en Madrid, calle del Desengaño, núm. 27, segundo, izquierda.

Para referencias en esta localidad recurrir al señor Agente don José Elvira, San Miguel, 101, 3.º

ÚLTIMA HORA

A la hora de cerrar la edición de este periódico hemos recibido los siguientes telegramas:

Madrid 23 á las 4 t.

Siguen los comentarios á propósito de la actitud del Sr. Martos, á quien se censura por no haber presentado la dimisión.

Dícese que el Gobierno responderá energicamente al acto del Sr. Martos.

Madrid 23 á las 5 t.

La mayoría del Congreso está irritada contra el Sr. Martos y se ha propuesto no asistir á las sesiones mientras él presida.

Los conservadores dicen que el acto del señor Martos tiene precedentes en el Parlamento español.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 23—9 mañana.

Barómetro.	757.3	mm.
Termómetro seco	20.5	grados.
Id. húmedo	17.8	id.
Mínima.	16.1	id.
Reflector	13.1	id.
Dirección del viento.	N.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	2'8	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Sabidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcúdia.
Para Valencia, juéves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lúnes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcúdia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcúdia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lúnes 7 mañana.
De Alicante ó Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma 23 de Mayo.</i>	
Crédito Balear.	120'00
Cambio Mallorca.	85'00
Ferro-carriles de Mallorca.	60'25
Alumbrado por Gas. div.º cobrado.	131'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Mallorca.	80'00
Bonos Municipales.	46,50
La Islaña, Empresa Mallorca de vap.	34'00
<i>Madrid 3 Mayo, (Cotización oficial.)</i>	
4 p 100 perpétuo interior	76'80
4 p 100 amortizable	90'40
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'75
Banco de España.	415'30
Tabacos.	111'00
<i>Barcelona 23 (Cotización de la tarde.)</i>	
4 p 100 perpétuo interior fin Mayo.	76'60
4 p 100 perpétuo exterior id.	78'65
4 p 100 amortizable.	90'30
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'50
Banco Hispano-Colonial.	65'80
Ferro-carriles del Norte.	83'35
<i>París 23 Mayo.</i>	
4 p 100 español.	76'37
Panamá.	57'0

HOJAS DEL CALENDARIO

MAYO	MAYO
Cuarto menguante el 21. Luna nueva el 29. Sol: sale á las 4 h. 33. Pónese á las 7 h. 20 m.	Cuarto menguante el 21. Luna nueva el 29. Sol: sale á las 4 h. 33 m. Pónese á las 7 h. 21 m.
HOY	MAÑANA
24	25
1819.—Nacimiento de la reina Victoria de Inglaterra.	1810.—Las posesiones españolas de Buenos-Aires se declaran independientes

VIERNES

144) Sa. Juan Fran- (221 cisco Regis, Manahen doctor y pr., stas. Afra, Susana, Marciana mrs.

SABADO

145) Stos. Gregorio (220 VII p. y cf., Urbano p. y mártir.

Gran Lotería de Dinero

garantizada legalmente por el Supremo Gobierno de HAMBURGO

500.000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 625.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 100.000 billetes, de los cuales 50.200 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital que debe decidirse en esta lotería importa

Marcos 9.537.055

ó sean casi

Pesetas 12.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50.200 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El primer premio de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en ésta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, facil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase queda:

1 Billete original, entero: Rvñ. 30
1 Billete original, medio: Rvñ. 15

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, y el prospecto oficial con todos los pormenores. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números ganados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el tenor del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse lo más pronto posible pero siempre antes del

15 de Junio de 1889

Valentin y Cia.

Banqueros

Hamburgo

Alemania

El sorteo de primera clase está fijado oficialmente para el 13 de Junio de 1889.

El Jarabe Pagliano

DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE

PRIVILEGIADO POR EL GOBIERNO DE S. M. EL REY DE ITALIA

del profesor ERNESTO PAGLIANO

único sucesor del difunto Profesor Gerónimo Pagliano de Florencia.

SE VENDE ESCLUSIVAMENTE EN

NAPOLIS, 4, CALATA S. MARCO (CASA PROPIA)

Y EN CASA

D. SALVADOR ALSINA

Pasaje del Crédito, 4.—Barcelona (España.)

La casa de Florencia está suprimida. El señor D. Ernesto Pagliano posee todas las recetas escritas de la mano del difunto Profesor D. Gerónimo Pagliano su tío, más un documento que lo designa como único sucesor.

ERNESTO PAGLIANO.

En Málaga, por D. J. B. Canales; en Santander, por los Sres. Perez Modeno y C.ª; en Valencia, por los Sres. Hijos de Blas Cuesta.

En la calle de S. Elias

número 8 se halla por alquilar una espaciosa botiga con entresuelos agua de fuente y corral. Informarán número 6, principal. 17

Se vende ó alquila

una casa en el Terreno, calle de la Salud, número 22, con jardín, agua de algibe y pozo, y cómodas habitaciones. Informarán en Palma, Unión, 109, principal, derecha. 15

Confiteria «La Confianza»

Este establecimiento situado antes en la calle de S. Pedro Nalasco, n.º 17, se ha trasladado á la calle de Juanot Colom, en donde espera verse favorecido por su numerosa clientela. 9

Se desea alquilar una

casa de recreo con muchas comodidades y dos almacenes de gran capacidad en el Pont d'Inca. Informarán en la calle del Aceite, núm. 12. 17

Venta

A voluntad de sus dueños se vende á pública subasta la casa conocida por *Café de can Mas*, calle de la Herrería, núm. 39. Dicha casa, que forma esquina con la calle de San Andrés, se compone de botiga y entresuelos.

Para informes dirigirse al mismo Café ó al Estanco del Peso del Carbón. La subasta se verificará en la plaza de Cort el viernes 24 del corriente á las ocho de la noche. 3

HELADOS

En la horchatería de Oriente vulgarmente llamada Can Bartola, desde el próximo domingo y demás días se servirán estraquinos, sorbetes, y granizados, con el esmero que ya tiene acreditado dicho establecimiento, como igualmente se admitirán toda clase de encargos. 6

Azulre para los viñedos

Encontrarán en este establecimiento de todas clases, á precios baratos.

Tienda de Miguel Noguera, plaza de la Libertad, número 6.

Se avisa á los carpinteros y escultores que se ha recibido la tinta mate.

LA BALEAR

Fábrica de mosaicos hidráulicos, elaborados con cemento extranjero, variedad de dibujos á precios ventajosos.

Especialidad en incrustaciones de marmol y toda clase de piedra artificial.

Depósito de cal hidráulica; cemento extranjero de todas clases y del país.

CALLE DE FELIU, 13

Sombrillas, Quitasoles y Abanicos

Se recomienda al público que antes de comprar algún artículo de los citados, tenga á bien visitar el establecimiento abajo expresado, en la seguridad de que quedará satisfecho tanto de la colección como de la economía en los precios. Sombrillas de 1 á 100 pesetas. Abanicos de 0'10 á 100 id. Quitasoles de 2 á 25 id.

PERFUMERÍA UNIVERSAL

Jaime II, núm. 2, (al lado de casa Singer) 30—9

Sulfato de cobre

inglés, marca *Macclesfield* la más acreditada por su pureza, cuya circunstancia recomendamos, por cuanto el adulterado no produce los efectos apetecidos.

Se vende en la

Drogueria de José Juan (Nueva)

MARINA 20, 22, 24 y MAR 23

Frente al Huerto del Rey

En la misma se facilitarán instrucciones para aplicarlo á la extinción del Mildew.

FÁBRICA DE HIELO

Plaza del Temple

Precio del hielo, 5 y medio reales la arroba.

Id. por fuera del radio, 5 id.

Id. transparentes para mesa, 8 id.

Id. en botellas, 8 céntimos de escudo una.

Legiadora Modelo

Aparato para coladas

Colada lista en dos horas. Se garantiza su resultado. Es un aparato, desinfectante de la ropa, sencillo y de fácil manejo. No puede manchar de orín (rovey) y tiene un hornillo suficiente para terminar la colada. DEPOSITO EN PALMA: LONJETA, 92

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1889



Vapores-correos

FRANCESES
Saldrá de Barcelona el 31 Mayo para
Montevideo y Buenos-Aires
el vapor-correo francés

Provence

Admite carga y pasajeros.
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, número 5. 3



LÍNEA REGULAR

de Vapores Transatlánticos

DE E. PI Y COMPAÑIA

Entre la Península, Antillas y Estados Unidos.

Para PUERTO-RICO, HABANA y CIENFUEGOS con escalas en MAYAGUEZ PONCE y MATANZAS

Saldrá del puerto de Barcelona el 25 de Mayo el grandioso y veloz vapor

Ponce de León

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Piarrar, Conquistador, núm. 7

Nota: La carga ha de remitirse á Barcelona en el vapor del jueves 23 del corriente.

Otra: El vapor no llegará á la Isla de Cuba hasta el 2 de Julio, con objeto de que se puedan aprovechar los embarcadores de la rebaja del 10 por 100 de los derechos arancelarios, que regirá desde dicha fecha. 14



Linea de vapores

DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA

Para Puerto-Rico, Matanzas, Habana y Cienfuegos saldrá del puerto de Barcelona el 5 de Junio próximo el magnífico vapor español de 5.000 toneladas

Pio IX

Clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y máquina de triple expansión.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.

Los gastos de pasaje de ésta á Barcelona son de cuenta de la empresa.

Informarán sus consignatarios Martinez y Planas, San Juan, 20, principal, Palma de Mallorca. 6

El vapor Ciudad de Ciudadela

saldrá del puerto de POLLENSA para la ciudad del mismo nombre los miércoles á las seis de la mañana en lugar de las ocho como venía haciéndolo; pudiendo despacharse la carga y pasajeros los martes hasta las diez de la noche. 14

Píldoras y Poción

Anti-blenorrágica

DE BARRIS

Es el remedio infalible y único conocido para curar radicalmente la BLENNORRAGIA y toda clase de flujos de las vías urinarias, sin necesidad de inyección. De venta, Drogueria de José Juan —Marina, 20, 22 y 24, Palma.

Oficial barbero

Se necesita uno para sábados y domingos en la barbería de Bernardo Palmer, Herrería, número 93.

Se alquila

Una cochera en la falda del Castillo de Bellver, calle de la Infanta, núm. 8, capaz para dos caballerías y dos carruajes. Informarán, calle del Estanco, núm. 13, piso 2.º, izquierda.